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九西潮聯會董就職 潘陳愛菁膺會長

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）港

區全國人大代表專題調研團本月5

日至9日前往福建省，圓滿完成對

該省福州、平潭和廈門三個自貿區

考察活動。調研團由全國人大代

表、香港基本法委員會委員譚惠珠

擔任團長，馬逢國、盧瑞安任副團

長，全國人大常委范徐麗泰、全國

人大常委會香港基本法委員會副主

任梁愛詩等參團，中聯辦協調部部

長沈沖隨團考察。在福建省人大常

委會副主任、黨組副書記葉雙瑜，

福建省人大常委、人事代表工作室

主任翁卡全程陪同下，調研團實地

考察了當地政府為自貿區推出的

「一表申報」、「一站式」服務等

便利措施，令自貿區發展欣欣向

榮，眾團員表示此行收穫頗豐，希

望閩港兩地加強合作，取長補短，

共同發展。

港區人代赴閩考察收穫豐
團長譚惠珠副團長馬逢國盧瑞安 范太梁愛詩等參團沈沖隨團

香港文匯報訊（記者 鄧學修）
九龍西潮人聯會慶祝香港回歸祖國
20周年暨第五屆會董就職典禮，6
月8日假佐敦龍堡國際賓館舉行，
中聯辦九龍工作部部長何靖、食物
及衛生局副局長陳肇始、全國政協
常委陳永棋、香港潮屬社團總會主
席陳幼南、廣東省潮州市政協主席
楊志明、廣東省汕頭市委統戰部部
長陳麗文等蒞臨主禮。潘陳愛菁榮
膺新一屆會長，典禮筵開超過50
席，600多名賓主聚首一堂，共同
見證，場面熱鬧。
潘陳愛菁致辭表示，該會過去幾
年在「反『港獨』」、「撐政改」
等議題上，積極發動鄉親參與行
動，取得了顯著的成效，她將繼續
積極配合香港潮屬社團總會，團結
廣大潮籍鄉親，共同為香港的繁榮
穩定貢獻力量。

挺「大灣區」規劃「帶路」戰略
談及未來發展，她稱，該會將支
持「粵港澳大灣區」城市群發展規
劃和「一帶一路」戰略，鼓勵該會
會員推動內地與港澳深化合作，以

及與「一帶一路」沿線國家發展友
好的商貿關係，作出應有的貢獻。
何靖讚揚該會成立短短8年間，
在歷屆會長的帶領下，有效發揮潮
籍人士團結、拚搏、創新、進取的
精神，希望該會在新一屆會長潘陳
愛菁的帶領下，會務蒸蒸日上，成
為聚集香港潮人的重要平台，以及
支持特區政府的重要力量。

何靖盼續守護「一國兩制」
他又指，香港回歸20年來有風

浪、有挑戰，但整體而言，「一國
兩制」仍是成功落實，這有賴社會
各界愛國愛港的人齊心努力，寄望
該會和社會各界今後繼續支持特區
政府，守護「一國兩制」，共同復
興中華民族偉大的「中國夢」。
陳麗文指，該會一直以來與家鄉

聯繫緊密，積極支持家鄉經濟建
設，希望居港的潮籍鄉親能夠多了
解家鄉日新月異的變化，多回家鄉
投資興業、旅遊探親，關心和支持
家鄉發展。
她又指，在國家「一帶一路」戰
略中，潮汕地區在「二十一世紀海

上絲綢之路」佔據着特別重要的位
置，希望兩地鄉親能夠通力合作，
為國家的繁榮昌盛貢獻力量。
典禮冠蓋雲集，出席賓主尚包括

中聯辦九龍工作部副部長王小靈，
香港潮屬社團總會創會會長陳偉
南，廣東省潮州市委統戰部部長徐

和，揭陽市委統戰部部長莊健兒，
油尖旺民政事務專員蔡亮，九龍城
民政事務專員郭偉勳，深水埗民政
事務專員李國雄，該會永遠榮譽會
長鄭錦鐘、陳統金，常務副會長劉
偉光、陳欣耀、姚韋霆、黃業坤、
楊詩傑、蕭勁樺等。

香港文匯報訊（記者 李摯）香港社區發展促進會成立周年
慶典暨首屆社區發展創新論壇日前假南洋酒店舉行，中聯辦社
會工作部部長楊茂，民建聯主席李慧琼，上海市僑聯副主席、
上海市長寧海外聯誼會副會長張國蕊等蒞臨主禮，香港社區發
展促進會主席王中英陪同主禮。大會邀得4位內地及香港資深
專家，分享參與社區建設的實踐經驗，並就議題與嘉賓作深層
次交流。
王中英表示，香港社區發展促進會成立一年來，以立足香

港、服務社區、促進交流、和諧發展為宗旨，為香港社區服
務，幫助內地提升社區管理水平，促進兩地共同發展。
她表示，未來將從四方面改進會務：提升愛國愛港社團的管

理能力，開展深入社區的專題教育和國情港情教育；完善培
訓、指導、資訊等方面的工作，實現社團精細化、標準化的科
學管理；促進內地與香港的交流，特別是愛國愛港社團與內地
社團間的友好交流合作；促進治港精英人才的長期培養，培養
出更多知內地、懂香港、有國際視野的碩士、博士、企業家、
社會活動家。相信在眾會員的共同努力下，定能為香港、內地
的社區發展作出新的貢獻。

李慧琼表示，香港自回歸以來，「一國兩制」成功落實，成績有目共
睹。然而香港青年正面對學業、就業、事業等方面的挑戰，部分年輕人亦
未能了解香港「一國兩制」的優勢，這將為他們未來的發展帶來障礙。
李慧琼希望，該會能在社區、學校中廣泛傳遞正能量，讓年輕人更準確

了解「一國兩制」下的發展機會，創造更好的發展條件，培育立足香港、
胸懷祖國、面向世界的未來棟樑。

張國蕊冀抓機遇獻力祖國
張國蕊表示，今年適逢香港回歸祖國20周年，「一帶一路」及「粵港

澳大灣區」建設將為香港帶來難得機遇，希望香港社區發展促進會及社會
服務人士，把握機遇，為國家、為香港發展貢獻力量。
社區發展創新論壇上，上海市長寧區婦女聯合會副主席、長寧區僑聯副

主席魏國琳，廣州市社會組織管理局局長王福軍，社會福利署前元朗區福
利專員符俊雄，香港社區發展促進會會長張奕敏分享各自社區管理經驗及
見解，為社區治理提出創新建議。

調研團考察期間，分別聽取了福建省副
省長李德金，廈門市委常委倪超、平

潭綜合實驗區管委會副主任袁野對各自貿片
區的情況介紹。
實地調研福州片區服務大廳、中國．福州
物聯網開放實驗室、多層次資本交易中心、
福州規劃館，平潭二線卡口、智慧島中心、
行政服務中心、區規劃館、壇南灣、北港
村、長江澳，於廈門期間又調研了廈門自貿
區電子口岸有限公司、雲創智谷海峽兩岸青
年創業基地和廈門太古飛機工程有限公司
等。
譚惠珠表示，此行實地參觀，看見了多種

物聯網、「互聯網＋政府功能」和「互聯
網+青年創業」的創新突破。
她認為，香港與福建在高科技研發、先進
製造業發展、產學研用一體化等領域有廣闊
的合作空間，可共同推進創新科技發展。建
議兩地利用CEPA機制和香港建設金融中心
的經驗，發揮香港資金和國際人才的優勢，
建立起夥伴關係，並將香港在世界領先的服
務行業引入內地，在國際上建立「中國標
準」。

盧瑞安：自貿區能與國際接軌
盧瑞安指，此次之行明白到自貿區的設立
是國家的大方針和新動向，指出是次調研三
個自貿區各具特色、各有所長，進一步與國
際接軌。
香港培華教育基金常委會副主席王敏剛表
示，福建自貿區在投融安排上走前線，一站
式的服務有助促進企業投資，多項優惠政策
向台招手，加上福建作為「一帶一路」的起
源點，有客路廣的先天優勢。

香港專業進修學院校董會主席、校監劉佩
瓊對自貿區一站式服務、簡化審批程序和民
企支持青年創新創業等方面印象深刻。
同時，劉佩瓊指出平潭自貿片區應進一步

摸清定位。
工聯會理事長吳秋北則對福建自貿區拆牆

鬆綁的作風留下深刻印象，自己作為福建人
和廈門政協委員，對於家鄉的發展感到自
豪。

吳秋北：組港青赴閩交流
他期望閩港合作能夠更進一步，並表示將

組織香港青年赴閩交流學習，尋求合作發
展。

吳亮星倡與閩互助共贏
前立法會金融界議員吳亮星認為，香港應

與時俱進成為「超級合夥人」，與福建互助

共贏。
調研團其他成員還包括：馬豪輝、王庭

聰、葉國謙、劉柔芬、劉健儀、李少光、楊
耀忠、張明敏、張鐵夫、陳勇、胡曉明、黃
友嘉、黃玉山、雷添良、蔡素玉、蔡毅、顏
寶鈴、霍震寰。
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■何靖（左）頒發委任狀予新一屆會長潘陳愛菁。
香港文匯報記者鄧學修 攝

■九龍西潮人聯會第五屆會董就職典禮，賓主合照。 香港文匯報記者鄧學修 攝

■ 王 中 英
（右）致送
感謝狀予楊
茂。
香港文匯報

記者
李摯 攝

■葉雙瑜等福建省領導陪同港區全國人大代表專題調研團考察自貿區。 香港文匯報記者邵萬寬 攝

■港區全國人大代表在平潭調研。 香港文匯報記者邵萬寬 攝 ■港區全國人大代表在廈門考察。 香港文匯報記者邵萬寬 攝


